



# La «actualidad» de los personajes secundarios de «El Quijote»

## ► Puértolas inaugura los Cursos Internacionales de Lengua y Cultura Españolas de la Usal

M. PRIETO  
SALAMANCA

La académica española Soledad Puértolas resaltó «la actualidad» y la vigencia de los personajes secundarios de la obra de Miguel de Cervantes «El Quijote» y de forma especial los de Marcela, «la pastora que decide ser libre», y Dorotea, de la que subrayó su «imaginación, inteligencia y capacidad de expresión absolutamente impecable». La escritora aragonesa pronunció la conferencia inaugural de la 49 edición de los Cursos Internacionales de Lengua y Cultura Españolas de la Universidad de Salamanca (Usal), los más antiguos de España y los segundos de mundo, que este año reciben a más de 1.100 alumnos, procedentes en su mayoría de Estados Unidos y de Brasil.

Puértolas hizo hincapié en la relevancia de los personajes secundarios de «El Quijote» y especialmente en los de Marcela y Dorotea, al tiempo que abogó por «volver» a la obra que Miguel de Cervantes escribió a comienzos del siglo XVII porque «siempre se descubre algo» y varios de sus héroes «son de impresionante actualidad».

Aunque reconoció que «se ha avanzado muchísimo» desde la publicación de la novela, opinó que «hay mu-

chas cosas pendientes» y que «merece la pena recordar los conceptos profundos del ser libre».

Sobre la enseñanza y promoción de la lengua española, la académica recalcó la necesidad de «insistir» en ellas, a la vez que advirtió a las administraciones públicas del «error» que pueden cometer «si las mantienen como están y no apuestan por su ampliación» debido a los recortes económicos.

### Uso del lenguaje

Asimismo, tuvo palabras para la Real Academia Española (RAE), de la que dijo que «es muy porosa» y que «está muy pendiente de lo que sucede en la calle», y para el uso que del lenguaje hacen los políticos, al que calificó de «tremendo y de estar muy camuflado». Siempre se han arreglado para

buscar frases que sospechamos lo que significan, pero que nos quedamos sin poder decir nada», concluyó.

La jornada inaugural de los Cursos Internacionales de Lengua y Cultura Españolas contó también con la intervención del rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, quien anunció «el lanzamiento de un sistema de franquicias del Español» de la institución académica salmantina.

Del mismo modo, subrayó las alianzas estratégicas de la institución académica salmantina, tildó de «hito» que ésta acoga a finales de este mes —del 23 al 26— la reunión de directores de los Centros Cervantes de todo el mundo e invitó a los estudiantes matriculados a «dejar su huella en la historia» de una Universidad que cumplirá pronto ochocientos años de historia.

### Más de 1.100 alumnos matriculados

Los Cursos Internacionales de Lengua y Cultura Españolas de la Usal reciben este año a un total de 1.144 estudiantes extranjeros de los cinco continentes, frente a los 1.400 de 2011, y proceden en su mayoría de Estados Unidos, con 852 estu-

diantes, y de Brasil, con 110, lo cual hace que el continente americano sea el más representado con 985 matriculados, el 86,10% del total de los jóvenes inscritos durante este mes de julio.

A ellos, le sigue Europa con 88 estudiantes (7,69%), Asia con 55 (4,81%), África con 7 (0,61%), Oceanía con 3 (0,26%) y Oriente Medio con seis estudiantes procedentes de Emiratos Árabes e Irak.



La escritora y académica Soledad Puértolas pronunció la conferencia inaugural de estos seminarios, que versó sobre la obra de Cervantes